

Sortie Baleines à bosse

Classe de 6ème

GOD de Kouaoua

Mercredi 1er et Jeudi 2 août, les 23 élèves de 6ème du GOD de Kouaoua, accompagnés de Melle Signy et de M.Zambelli, sont partis sur Nouméa pour la sortie « baleines à bosse » dans le cadre du programme de SVT de 6ème qui traite du peuplement des milieux au cours des saisons.

Nous sommes partis de Kouaoua vers 8h45 direction le Quick de l'Anse Vata, où les élèves ont pu profiter activement des jeux mis à disposition dans l'enceinte du fast-food après leur déjeuner.

A 13h30, nous avons rendez-vous à l'aquarium pour un atelier sur les mammifères marins, afin d'être parés pour la sortie en catamaran.



La visite libre de l'aquarium et surtout l'exposition temporaire « Les géants des mers » ont fini de nous livrer tous les secrets des baleines pour mieux les approcher dès le lendemain.



Après une nuit, bonne mais somme toute assez courte (lever à 5h du matin) à la Mutuelle des Fonctionnaires du Trianon, nous embarquons sur le Catamaran Bamboo Free à 6h30 du matin, en compagnie de Pierre Philippe (PP) Avron, skipper diplômé et Sylvie Avron, équipière diplômée.

Nous naviguons alors vers le lagon sud, zone la plus propice à l'observation des baleines. Les enfants pilotent le Catamaran sous l'oeil attentif de « PP », hissent la grand voile, nous profitons de la navigation pour préciser des informations autour de la baleine à bosse, nous écoutons attentivement les informations qui nous arrivent par radio, et surtout nous ouvrons grand les yeux afin de surprendre un souffle, une nageoire, un saut, ou quoi que ce



soit qui nous mettrait sur la piste des baleines.



Apénon crie « baleine! » à 10h30, nous ne sommes pas encore tout à fait au niveau de Prony, tout le monde se précipite pour observer « la bête » mais c'est un dauphin que l'on a la chance d'observer pour ouvrir le spectacle. Puis vers 11h30, nos efforts d'observation sont récompensés, nous rencontrons deux baleines qui passent à plusieurs reprises à proximité du Catamaran, qui sondent plusieurs fois nous laissant alors contempler leurs magnifiques nageoires caudales.



Nous profitons pendant une heure de cette observation unique avant de reprendre la route vers le port et de les laisser en paix.

Sur le chemin du retour, nous croisons à nouveau le chemin de quelques dauphins, et l'ensemble des enfants profitent des filets du Catamaran pour faire la sieste. Le soleil est au rendez-vous et il fait bon vivre sur le bateau.



Vers 16h, nous profitons d'un CD de chants de baleines au cours du goûter, avec les explications précieuses de PP et de Sylvie.

Le retour à quai s'effectue vers 17h30, il est alors temps de rejoindre le bus, où l'ambiance sera bien plus calme qu'à l'aller, pour rejoindre le GOD de Kouaoua vers 20h30, où les parents attendent les enfants les oreilles grand ouvertes pour écouter leur récit de la journée!

